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des sapins, des effluves de 
cannelle et d’odeur de crêpes 
flottant dans l’air froid et sec, du 
pain d’épices à volonté sur des 
étals, des cadeaux pour les fêtes 
de fin d’année… le second Vil-
lage de noël a marqué ce mois 
de décembre. résolument tour-
née vers un esprit festif, cette 
nouvelle formule du Village de 
noël convient aux lensois, aux 
chalands, 

aux commerçants sédentaires ou non. 
et c’est là l’essentiel. j’ai fait de l’attracti-
vité de la ville l’un des points essentiels 
de mon programme. Voir cette nou-
velle réussite dans le cadre d’un bud-
get responsable et maîtrisé me réjouit. 
preuve en est que le village de noël de 
lens devient une référence dans le Bassin minier, l’émission 
« midi en France lens » a installé son studio pour tourner 
des émissions sur notre ville.

notre ville continue de susciter de l’intérêt, notre ville conti-
nue d’être valorisée, notre ville continue de se diversifier 
pour répondre aux attentes que vous êtes en droit d’avoir 
aujourd’hui.   

ces derniers mois, vous avez certainement remarqué des 
ouvriers occupés à tirer des câbles sous terre. ces travaux 
sont la traduction de la mise en place de la fibre sur notre 
ville. le premier semestre 2016 sera la dernière étape de 
ces travaux et d’ici 2017, la fibre sera déployée sur toute 
la ville. un atout indéniable pour les p.m.e., le tourisme, les 
étudiants et le confort de vie des administrés. 

l’année 2015 a été particulière.  il faut néanmoins conti-
nuer à aller de l’avant pour concrétiser ses projets. je pro-
fite donc de ces quelques lignes pour vous souhaiter len-
soises et lensois mes vœux les plus sincères pour l’année 
2016. qu’elle vous apporte bonheur, santé et réussite. 

a toutes et à tous, bonnes fêtes de fin d’année.
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“que l’année 
2016 vous apporte 
bonheur, santé et 

réussIte”

sylvain robert,
Maire de lens
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Inauguration

Vendredi 11 décembre, Sylvain Robert, accompagné des élus a inauguré le second village de Noël. 

Pour le premier jour, La Reine des Neiges et Olaf étaient de la partie.

Carrousel

Un carrousel était installé face à la 

mairie pour ce second village de Noël. 

Les enfants n’ont pas hésité à le prendre 

d’assaut !

Déambulations féériques

Plusieurs fois, le public a eu la surprise de voir arriver des compagnies pour des 

déambulations féériques.

Gastronomie et cadeaux

Cette année, une trentaine de chalets 

ont pris place. De la gastronomie et des 

cadeaux ont fait des heureux.

Midi en France

Nouveauté cette année avec le tournage de l’émission de France 3 Midi en France 

pendant deux jours à Lens. L’occasion de mettre en valeur la ville et ses atouts...

village de noël

f a c e b o o k . c o m / m a i r i e d e l e n s
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Janvier

Lundi 19 janvier, Patrick Kanner, ministre de la Ville, de la Jeunesse et 

des Sports était à Lens pour inaugurer le complexe sportif Jean-Zay. 

Septembre

La rentrée scolaire 2015 a été marquée par l’inauguration 

du nouveau groupe scolaire Thérèse-Cauche, du nom de 

l’ancienne adjointe municipale à l’Education.

Février

Mardi 4 février, les élus lensois étaient à 

l’école Maës, quartier Sellier, pour inaugurer la 

cyberbase, un outil indispensable pour réduire la 

fracture du numérique.

Octobre

Chaque premier dimanche d’octobre, la braderie de Lens est l’occasion 

de faire de bonnes affaires. L’autre braderie, celle d’avril, est organisée 

par Shop In Lens.

Mars

Plusieurs fois dans l’année, des diagnostics en mar-

chant sont organisés avec les adjoints de quartier. 

En mars, Laure Mephu Nguifo, adjointe de Lens 

Nord Est a emmené les conseillers de quartier pour 

une visite de l’usine Biomasse.

Novembre

Le 13 novembre à Paris, des attentats terribles ont endeuillé la Nation. 

Quelques mois après « Charlie », les Lensois ont de nouveau rendu hom-

mage aux victimes sur le parvis de l’hôtel de ville pour une minute de silence 

émouvante.

Avril

Le quartier des gares continue sa transformation. Un nouvel 

immeuble tertiaire va être livré ces prochains mois. En avril dernier, 

une visite avait été faite avec les élus.

Décembre

La période de fêtes ne fait pas oublier de penser aux 

plus nécessiteux. Mercredi 9 décembre, à la salle Jean-

Nohain, le repas de Noël du CCAS a été l’occasion d’un 

joli moment de partage et de remises de colis.

Mai

Les écoles maternelles lensoises ont reçu de la part de la municipalité des 

tablettes tactiles pour des programmes éducatifs. Une bonne manière d’entrer 

dans l’ère du numérique dès le plus jeune âge.

Juin

A chaque fin d’année scolaire, les kermesses 

envahissent les cours des écoles. Sylvain 

Robert, accompagné de ses adjoints, est 

allé rendre visite aux enfants à chacune des 

kermesses.

Juillet/Août

Grosse ambiance au parking Bollaert lors de la fête nationale du 

14-Juillet. Après la soirée DJ, les feux d’artifice ont marqué le coup.
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le coin des
papilles

En panne d’inspiration pour 
vos prochains menus ? Plus 
de raison de s’en faire grâce 

aux centres socio culturels. 
Recette pratique sur le pouce, 
menus savoureux et malins, dé-
couvrez l’idée cuisine à la portée 
de tous !

gratin de pâtisson
Ingrédients
. pâtisson de 1 kilo
. 250 gr de lardons fumés
. 250 gr de pommes de terre
. 150 gr de gruyère râpé
. 20 cl de crème fraîche liquide
. 1 oignon
. Sel et poivre
Recette
Dans une poêle, faire revenir les 
lardons, ajouter l’oignon coupe 
finement. Ajouter les pommes 
de terre épluchées et coupées 
en rondelles. Bien rissoler sans 
bruler (environ 5 mn). Couper en 4 
le pâtisson, enlever les graines à 
l’aide d’une cuillère à café. Puis 
peler le pâtisson et en faire des 
lanières avec un économe ou à 
l’aide d’un robot. Ajouter à la 
poêle et laisser cuire encore 5 
mn. Eteindre sous la poêle .ajou-
ter 100 gr de gruyère râper, recti-
fier l assaisonnement avec le sel 
(attention le râper et les lardons sont 
salés). Et le poivre. Puis ajouter la 
crème fraîche. Verser d’un plat 
allant au four et parsemer de 
plat des 50 gr de râper restant. 
Les atouts santé du pâtisson
Il est très riche en eau et 
donc peu calorique. Il ren-
ferme de nombreux miné-
raux et oligo éléments. Il est 
source de vitamines A, B (B1 
et B6) et C. Il apporte du fer.
L’astuce des adhérents 
Pour faciliter la préparation du 
pâtisson, on peut le cuire au 
préalable 15 minutes dans l’eau 
bouillante. .

O n avait laissé la Maison du projet un beau jour d’hiver - le 
4 décembre 2012 – jour d’inauguration du Louvre-Lens à 
quelques encablures de là. L’ouverture des portes du mu-

sée forçait la fermeture d’un établissement expliquant l’arrivée 
du Louvre-Lens et qui n’avait plus lieu d’être une fois le musée 
ouvert au public. Depuis jeudi 19 novembre, le lieu reprend vie 
et son nom trouve un nouvel écho en devenant la Maison des 
projets. Le public pourra y trouver de la documentation sur les 
musées régionaux, Mineurs du Monde avec la pointe high Tech 
prévue à cet effet (tablettes etc.). Adrien Gardner, scénographe 
connu pour avoir travaillé sur la disposition de la Galerie du 
temps au Louvre-Lens, a travaillé sur ce nouveau projet qui 
« s’inscrit dans la continuité du Centre Albert-Camus  (NDLR : inauguré 
en 1971) et de la Maison du projet (NDLR : Ouver te entre le 4 décembre 
2009 et le 4 décembre 2012).  Celle-ci est devenue la Maison des projets 
qui reprend l’ensemble des enjeux du territoire. C’est un lieu pour dif-
fuser des informations au grand public. »  Sylvain Robert, Maire de 
Lens, a quant à lui observé le chemin parcouru depuis le centre 
Albert-Camus (« un centre culturel de quar tier ») à la Maison du projet 
(« por tant l’ambition du Louvre-Lens»). « Aujourd’hui, i l  y a l’espoir d’une 
grande région qu’on peut porter à l’échelle du bassin minier. Cette Mai-
son des projets a en arrière-plan Mineurs du monde et le développe-
ment du numérique. »  Le Maire espère que cette maison des pro-
jets aura autant d’animations qu’au temps du café des voisins. .

la Maison des 
projets 

pour poursuiVre le 
nouVeau chemin 

entrepris

.............................................................................................................
▶ Maison des projets, rue Bernanos 

Le 4 janvier, l’association Le Petit Home va ouvrir sa seconde micro-crèche à 
Lens au 36 rue Romuald-Pruvost. Pour les Lensois avertis, cette adresse n’est 
pas inconnue puisqu’il s’agit de l’ancienne maison d’André Delelis, maire de 

Lens entre 1966 et 1998. Ouvrir une micro-crèche dans l’ancienne maison d’un ex-
ministre, cela détonne. Peggy Leclaire, directrice de la micro-crèche explique que 
l’association avait des demandes de nouvelles gardes et un second centre dans 
Lens répondait à ce besoin. « Le fait que le quartier d’affaires se développe à quelques 
mètres de là, rue Létienne, est très intéressant. De plus, la maison ne nécessitait pas de gros 
travaux mais plutôt de l’aménagement, » rappelle Peggy Leclaire. Entamés début no-
vembre, les travaux (isolation, mise aux normes pour l’accueil d’enfant) se sont bien dérou-
lés dans l’ensemble. « On veut vraiment garder l’esprit de maison, » évoque-t-elle. Les 
bureaux seront installés au second étage tandis que dix lits peuvent accueillir autant d’enfants (de 0 à 4 ans) au premier étage. Au 
rez-de-chaussée, il y a un coin accueil pour les parents et une salle de vie éclairée à la lumière naturelle du jour avec le mobilier 
adapté. « Nous avons également la chance d’avoir à disposition deux salles de bain pour les changes ainsi qu’une cuisine pour les repas ». .

une Micro-crèche ouvre 
rue romuald- pruVost

...............................................................................................................................................................
▶ Accueil de 7h30 à 19h30 en non-stop du lundi au vendredi - 03 66 63 20 00

N on seulement les com-
merçants lensois ont 
du talent, mais ils 

font aussi de jolis gestes de 
citoyenneté et de généro-
sité. Ainsi Le Buzz a décidé 
d’offrir quelque 690 baskets 
au Secours populaire. Bar-
bara la gérante de la bou-
tique confie  :  «  Nos quatre 
boutiques  (deux à Lille, une à 
Arras et une à Lens) participent 
à cette opération. Le Secours 
populaire est venu les cher-
cher à Lens le 15 décembre. 
Cela représente quand même 
76 000 euros. C’était les chaus-
sures de l’ancienne collection 
mais elles sont toutes neuves. » 

la collecte continue 
jusqu’au 14 janvier

La gérante ne compte pas 
s’arrêter en si bon che-
min  :  «  On a mis une box 
dans chaque boutique afin 
que le public puisse y déposer 
des baskets. Puis on les don-
nera au Secours populaire.  Le 
but, c’est de sensibiliser les 
jeunes aux dons pour les plus 
défavorisés. »  Cette opération 
s’arrête le 14 janvier 2016. .

le beau 
geste 
de la 

Boutique le 
Buzz

Pour la première fois, la Ville de Lens va faire une 
distribution de colis de Noël pour les personnes 
âgées. Pour une ville de la densité de Lens, c’est 

un véritable effort financier puisque près 22 000 euros 
sont investis. C’est également une reconnaissance pour 
le public senior qui a également profité des deux spec-
tacles de Noël au Colisée en décembre. Les colis sont 
distribués jusqu’au 31 janvier par les élus en binôme. 
Ils seront dans des sachets kraft décorés de manière 
festive. On dénombre 1700 foyers concernés par le 
passage des élus en vue du don du colis. A chaque 
passage, 120 colis seront donnés (60 par élus). Si les 
personnes ne sont pas présentes lors du passage des 

élus, un mot sera mis dans la boîte aux lettres, et les 
personnes pourront venir en mairie retirer leur colis. 

deux types de colis 

Il y a deux types de colis : des colis pour les personnes 
seules (café, coupelles de salade de fruits, limonade, assorti-
ment de biscuits sucrés, plat cuisiné de noix de Saint-Jacques, 
terrine de campagne, chocolat noir) et des colis pour les 
couples (café, coupelles de salade de fruit, limonade, assor-
timents de biscuits sucrés, plat cuisiné de Saint-Jacques, ter-
rine de campagne, chocolat noir, quenelles de veau, confiture 
au chaudron à l’abricot, bonbons Vichy, biscuits apéro). .

des colis 
pour les personnes âgées

Ce projet porté par la Ré-
gion est évidemment une 
bonne chose. Cela ouvre 
encore plus le musée du 
Louvre-Lens qui est un 
musée capital impulsant 
une dynamique vers 
les autres musées de la 
région. Avec cette maison 
des projets, nous pouvons 
avoir la connaissance de 
tous ces musées. Il y a 
également le retentis-
sement de Mineurs du 
monde jusqu’ici. Mineurs 
du monde est un argu-
ment supplémentaire 
de la transformation du 
territoire vers le tou-
risme. De plus cela crédi-
bilise l’histoire minière.

PAROLE D’éLuE

katia
breton
conseillère 
municipale 
déléguée au 
tourisme



Depuis trois mois, le 
café PMu Au Tout 
Va Bien basé 55 

rue René-Lanoy joue les 
prolongations le jeudi, 
vendredi et samedi 
programmant une fer-
meture jusque 2h du 
matin. L’idée est de pro-
poser des soirées pour 
les 30 – 50 ans aimant 
sortir. Chaque mois, une 
soirée thématique est 
ainsi dédiée. « On a fait 
un karaoké puis une soirée 
Semba avec une danseuse 
brésilienne, » explique 
Daphnée Sénéchal, 

employée du commerce 
géré par Dominique 
Lakalaka. Du matériel 
(sono, télé, laser etc.) a été 
acheté en conséquence. 
D’autres événements 
ont été programmés 
(concours de belote, spec-
tacle d’un imitateur etc.) 
au cours des dernières 
semaines dans ce café 
qui aimerait s’ouvrir aux 
associations culturelles 
locales ou des groupes 
de musique. « Plutôt que 
de faire venir des groupes de 
musique ou des artistes déjà 
connus, pourquoi ne pas 

proposer à des personnes 
qui débutent de venir jouer 
chez nous ? », lance Daph-
née Sénéchal. La jeune 
femme lance même un 

appel aux personnes ou 
groupes souhaitant se 
produire lors des soi-
rées dans le café afin 
de divertir les Lensois..

Jeudi 26 novembre, Sylvain Robert maire de Lens a effectué la remise de clés pour les nouveaux locataires en présence 
des adjointes Naceira Vincent, Laure Mephu Nguifo, de l’adjoint Georges Pochon et du conseiller municipal délégué 
Pierre Mazure. un bouquet de fleurs leur a également été remis ainsi que divers présents. Le projet porté par Pas-

de-Calais habitat compte au total 69 logements sur deux immeubles. Le premier immeuble a donc été achevé en temps 
et en heures aux dires d’Anne Laure Venel, directrice territoriale du bailleur social : « Ce premier immeuble compte 31 appar-
tements. Vingt et un d’entre eux ont déjà trouvé des locataires. Les 38 autres logements du second immeuble sont prévus pour l’année prochaine 
en fin 2016. » De son côté Sylvain Robert a évoqué « une bouffée d’oxygène pour la Ville qui connaît un grand nombre de demandes de 
logements. C’est un partenariat fructueux avec Pas-de-Calais Habitat et l’ensemble des équipes ont été mobilisées pour livrer à temps ces loge-
ments. Cette nouvelle résidence participe à la vie du quartier. On espère que vous allez vite vous l’approprier. » un temps d’échanges a été 
consacré entre les élus et les habitants puis ces derniers sont allés faire l’état des lieux de leur nouvel appartement. .

8 | vie de quartier vie de quartier | 9

Quartier
lens

Centre

Quartier
lens

nord-ouest

appel du tout va bien 
aux groupes de musique 

et artistes

les nouVeaux locataires de l’immeuBle 
du quartier Van pelt reçus par le Maire

..................................................................................................................................................................................................
▶ si vous êtes intéressés pour vous produire au café PMU Au tout va bien, 55 rue René-Lanoy

contactez Daphnée Sénéchal au 07 87 39 01 79



Mardi 8 décembre, Sylvain 
Robert, Maire de Lens, a 
posé la première pierre des 

futurs logements de Maisons et 
Cités à l’angle des rues Emile-Zola 
et Louis-Armand. Ce programme 
comprend 43 logements collectifs 
locatifs (mêlant du prêt locatif à usage 
social et du prêt locatif 
aidé d’intégration). En 
2011, la démolition 
d’un coron suivi d’un 
échange de terrain 
avec le centre des fi-
nances publiques ont 
permis de dégager un 
espace suffisant pour 
envisager ce projet 
d’ampleur. Depuis le 
1er  décembre 2015, le 
centre des finances a 
récupéré un parking 
réalisé par Maisons et Cités. Les 
travaux du nouvel immeuble (qui 
comprend des appartements allant du T2 au 
T4 pour des loyers allant de 291 à 492 euros) 
ont démarré ces dernières semaines 
et la livraison est estimée dans 
20 mois, soit au cours de l’année 
2017. L’architecture assez moderne 
donnera encore plus de cachet à la 

cité 2. Sylvain Robert rappelait le 
contexte de ce dossier qui remonte 
à quelques années déjà : « C’est un 
projet qui est sur deux mandats. Même 
s’il y a eu des aléas, Maisons et Cités a 
tenu la barre fermement. On connaît le 
renouvellement urbain avec l’ANRU (Cité 
12-14). Mais il y a aussi le renouvellement 

de la ville avec une offre 
diversifiée. Ces logements 
sociaux permettront à 
des jeunes couples de 
cadres de venir s’installer 
et nous serons heureux 
d’offrir une solution à la 
population. » La taille 
des appartements 
répondait également 
aux types de besoins 
comme pour les fa-
milles recomposées. 
Les travaux désor-

mais lancés, la prochaine étape 
sera l’ouverture de ces apparte-
ments aux résidants : « Ce sera une 
nouvelle population à accueillir à Lens. 
On a vécu des difficultés, mais on a réussi 
collectivement cette quête. » Et demain, 
ce sera un immeuble à l’architec-
ture contemporaine qui sera érigé 
dans un quartier traditionnel. .

10 | vie de quartier vie de quartier | 11
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C e projet annoncé en juin 2014 par François Pinault donc été imaginé 
par l’agence NeM/Niney et Marca Architecte. L’intérieur de l’ancien 
presbytère a été aménagé. Le mobilier en bois donne un aspect 

chaleureux à l’habitation. C’est dans le jardin qu’il y a eu une construc-
tion avec cette dépendance aux larges baies vitrées. Jeudi 3 décembre, 
veille de la Sainte-Barbe, le maire Sylvain Robert était à l’inauguration 
en compagnie de François Pinault et de Daniel Percheron. Cette rési-
dence Pinault Collection est le résultat de la visite de François Pinault au 
Louvre-Lens. Depuis l’idée avait germé dans l’esprit du milliardaire bre-
ton d’une création dédiée à la vie d’artiste : elle est incarnée par cette 
résidence en pleine cité minière. « Cette résidence est une cellule souche pour 
Lens et la Région. Ce sont les artistes qui se remettent en cause et créent tous les jours. Cette 
résidence, c’est un rayon de soleil tourné vers le futur, » a déclaré François Pinault.

des premiers artistes qui viennent de new-York

Les ar t istes  n’ont  pas encore posé leurs  val ises  dans cet  ancien pres-
bytère de Maisons et  Cités  racheté par  François  Pinault.  Mais  i ls  ne 
devraient  pas tarder.  Courant janvier,  Melissa Dubbin et  Aaron S. 
Davidson,  deux ar t istes  new yorkais,  essuieront les  plâtres  de la 
Résidence Pinault  Col lec t ion.  I ls  travai l lent  ensemble depuis  1998 
et  sont  coauteurs  d’un ensemble d’œuvres mêlant à  la  fois  la  photo -
graphie,  la  vidéo,  le  son,  l ’instal lat ion,  le  dessin,  la  sculpture et  le 
l ivre d’ar t istes.  Le travai l  de ces  deux ar t istes  contemporains a  no -
tamment été exposé à  New-York,  en Nor vège ou encore en Is lande. 
I ls  seront sur  place jusqu’en décembre 2016.  La deuxième rési-
dente prendra le  relais  en janvier  2017,  i l  s ’agira d’Edith Dekyndt.  .

Après l’ouverture du louvre-lens en décembre 2012, lA cité 9 A eu un 
nouveAu joli coup de projecteur le 3 décembre 2015. ce jour-là étAit 

officiellement inAugurée lA résidence pinAult collection.

les artistes Vont inVestir 
la résidence pinault collection

“ces loge-
ments socIaux 
permettront 
à des jeunes 

couple de 
cadres de venIr 
s’Installer ”

Rues Brazza, Cook et 
Chapelain, les chan-
tiers témoignent de 

l’évolution du quartier qui 
entre dans une importante 
et ambitieuse phase d’amé-
nagement. A la rue Brazza,  
le projet sera composé de 
36 logements collectifs 
de type 3 BBC Effinergie. 
Deux tranches de travaux 
seront nécessaires (24+12). 
Ces logements seront 
tous adaptés aux besoins 
des personnes à mobilité 
réduite (PMR). Les façades 
seront en enduit, les cou-
vertures en bas-acier et les 
menuiseries extérieures en 
PVC gris avec volets rou-
lants intégrés. Le projet 
des rues Cook et Chaplain 
est de plus grande enver-
gure. C’est l’équipe d’archi-
tectes BNR Paris qui a été 
retenue. On parle cette 
fois-ci de 118 logements 
dont 30 collectifs (en trois 
bâtiments), 62 individuels 
et la réhabilitation de 26 
logements individuels. 
Les travaux ont démarré 
au début du mois de mars 
2015 pour une durée de 
plusieurs mois de travaux. 
Quatre tranches de travaux 
vont rythmer le chantier 
en plein cœur d’une cité 
reconnue par le patrimoine 
mondial de l’unesco. .

216 
logeMents 

à venir
à la cité du 

12/14

Bientôt 
un nouvel iMMeuble 

rue eMile-Zola
Quartier

lens
nord-est

grégory podjasiadly, 
conseiller de quartier nord 
ouest 
« C’est bien que des artistes comme 
ça arrivent dans notre quartier. 
une résidence d’artistes à quelques 
encablures du Louvre-Lens, c’est 
un très beau symbole. C’est un 
beau projet. Plus généralement, 
on voit de l’évolution positive dans 
le quartier avec des travaux (voirie, 
rénovation de façades). Le maire et 
les élus étaient d’ailleurs venus faire 
une visite concernant les travaux. 
Ca commence à s’embellir.»
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des entreprises lensoises 
à la pointe du nuMérique

refaire sa façade ou l’intérieur de son coMMerce 
pour donner un nouVeau souFFle

rien ne se perd, rien ne se gAgne, tout se trAnsforme. certAins commerçAnts ont compris 
cet AdAge et ont décidé récemment de refAire leur fAçAde ou bien de réAménAger 

l’intérieur de leur locAl. le lens mAg fAit le point Avec trois exemples concrets 

A Lens, l ’entreprise Audace, basée rue Gambetta scinde son 
activité en deux par ties :  50% de communication et 50% 
de Learning digital (ndlr : formation par du numérique).  Dans le 

cadre de cette dernière activité, elle a obtenu un marché très 
impor tant avec Areva visant à fabriquer un outil  de formation 
pour les pontiers de centrale nucléaire. Concrètement, Audace 
a mis sur pied un simulateur de pilote de pont roulant polaire. 
Les ponts, c ’est ce qui est au plafond des centrales nucléaires, 
au- dessus des piscines (où reposent les combustibles) des réacteurs, i ls 
ser vent à manipuler des objets de plusieurs tonnes dans la halle 
logistique. A l ’intérieur de la cabine, i l  y a 7 écrans plasma de 60 
pouces (sur les côtés, en face et à terre) afin d’être en immersion concrète 
du pontier lorsqu’il  manœuvre. Deux joysticks à gauche du siège 
du pilote ser vent à manipuler les objets.  Ce simulateur qui forme le personnel pour le groupe Areva sera util isé dans quelques semaines 
à la centrale nucléaire de Paluhel pour le compte d’Areva. Thierr y Daubresse, adjoint aux relations économiques et commerciales était 
ravi de cette bonne nouvelle pour une entreprise lensoise: « C’est important que des entreprises comme Audace se démarquent de la sorte dans le Bassin Minier. 
Voilà ce que doit être l’image de notre territoire : des entreprises à la pointe de la technologie. Nous devons valoriser ce savoir-faire pour changer d’image et redonner de l’espoir. » .

Thierry Daubresse, adjoint aux relations économiques et commerciales a pu prendre les commandes de ce bijoux technologique

“voIlà ce que doIt être l’Image de 
notre terrItoIre : des entreprIses à 

la poInte de la technologIe ”

le Café de paris
Alors qu’Aline et Maxime entament leur sixième année comme 
co-gérants du Café de Paris, ils ne rêvaient que d’une chose :  
refaire la façade du café. Depuis le printemps dernier, c’est désor-
mais chose faite. « Il a fallu faire une déclaration au service de l’urbanisme 
en mairie pour obtenir un accord. A noter Qu’en étant dans le périmètre de 
l’architecte des bâtiments de France (ABF), nous étions tenus de respecter 
certaines choses, » explique Maxime. A ce titre, le commerçant lensois 

a fait appel à une entreprise qui avait déjà travaillé avec les com-
merces du quartier connaissant donc le moindre détail visant à être 
conforme avec l’ABF. Au niveau du style, Maxime a voulu fair dans la 
sobriété : « On voulait quelque chose qui se voit bien sans être trop vif. »  
Les travaux ont d’ailleurs permis quelques belles surprises : « Der-
rière l’ancienne façade, il avait la précédente qui devait dater des années 80. 
Prochainement, je l’accrocherais au fond du café en souvenir », continue le 
cafetier qui ne voit que des avantages liés à ce changement de façade :  
« Nous avons une nouvelle clientèle. Les gens m’expliquent que désormais, 
ma façade est plus visible qu’auparavant et donne un nouveau cachet. Vu 
notre situation géographique (en plein hyper centre), autant en profiter ! » .
..................................................................................................

▶ Le Café de Paris, 12 place Jean-Jaurès - 06 13 47 89 45 

bijouterie grenadine
Depuis 29 ans, la boutique Grenadine a pignon sur la rue de la Paix. Au fil des 
années, le commerce tenu par Brigitte Roger a évolué : « On a agrandi le local, on 
a également changé la façade qui a connu différents coloris (gris, rose, orange puis taupe 
foncé). Les goûts changent. » En novembre, la commerçante a de nouveau lancé un 
grand chantier : celui de réaménager l’intérieur de sa bijouterie. une nécessité 
selon ses dires : « Pour capter des marques comme Pandora et Swarovski, il faut un univers par-
ticulier concernant le mobilier. J’ai donc fait un projet avec un architecte en ce sens. » Des travaux 
qui traduisent donc l’arrivée de deux nouvelles marques (NDLR : la boutique en 
compte 25) susceptibles d’attirer une nouvelle clientèle. Quant à la gène occa-
sionnée par les travaux, elle a été moindre puisque Brigitte Roger a loué tempo-
rairement une cellule en face de sa boutique, rue de la Paix. . 
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

▶ Grenadine, 15 rue de la Paix - 03 21 43 22 09

intérieur jour
Depuis son ouverture en 1994, le commerce de décoration 
intérieure n’a changé qu’une fois de logo, pour marquer son 
20ème anniversaire en 2014. un seul changement de logo 
certes, mais avec beaucoup de nuances de couleurs : « On a 
eu du bleu sur fond jaune, du bordeaux sur fond jaune puis maintenant du 
lettrage jaune sur fond gris », rappelle Olivier, l’un des deux gé-
rants. En juillet dernier, après avoir lancé son site Internet 
de commande en ligne, Olivier et Denis-Pierre ont décidé 
de faire d’une pierre deux coups en informant le public 
de l’adresse du site Internet (NDLR : www.interieur-jour.fr) sur la 
vitrine. « Auparavant nous avions apposé notre logo à quatre reprises sur 
les vitres des deux côtés du commerce, ce qui était une erreur fondamentale 
au niveau du code de la lecture, » reconnaît Olivier. C’est ainsi que 
depuis le jeudi 19 novembre, deux stikers avec l’adresse du 
site sont collés sur les côtés tandis que le logo se retrouve 
lui au-dessus de la porte d’entrée. En créant un site Inter-
net, les commerçants ont ainsi dynamisé leur vitrine. .
.................................................................................................

▶ Intérieur jour, 3 rue Lanoy - 03 21 42 92 00



entre juin et septembre d’importAnts trAvAux ont été effectués dAns l’Ancienne 
discothèque lA gAllery, située route de béthune. Aujourd’hui le bâtiment de loisirs A 

chAngé de nom et de propriétAire. présentAtions.
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le vip cluB

de belles coupes de cheveux 
à plume de Beauté

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
▶ VIP Club, 28 bis route de Béthune. Ouverture le vendredi de 22h à 5h et le samedi de 23h à 6h. Facebook : Le VIP CLUB LENS 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
▶ Plume de beauté. Ouvert du mardi au samedi de 10h à 18h30 au 12 rue Kleber - 07 83 29 88 24 

I l s’appelle Bruno Delangle 
alias Bruno DLG et il est le 
nouveau propriétaire du 

VIP Club, une discothèque 
qui veut faire bouger la 
nuit à Lens. « Pour démarrer 
cette nouvelle aventure, i l  fal-
lait changer de nom et fermer 
le temps de faire des travaux 
pour créer un choc, »  explique 
Bruno DLG, connu dans le 
monde de la nuit pour avoir 
notamment tenu des établis-
sements comme L’interdite 
et Les Bermudes à Billy Ber-
clau ou encore Le Sombrero à 
Lens. « Je suis également pré-
sident de l’association Les Z’im-
mortels qui regroupe beaucoup 
de clients de discothèque, »  
souligne le directeur du VIP 
Club qui totalise quelque 30 

années de métier derrière 
lui. Et donc de savoir-faire. 

Capter une nouvelle 
clientèle

Les travaux n’ont pas été 
lourds. Ils ont surtout 
concerné la décoration.  
« C’est plus cosy. Auparavant 
le type de clientèle était entre 
18 et 25 ans. Désormais nous 
essayons de captés ceux qui ont 
entre 30 et 50 ans, »  affirme 
Bruno DLG. Champagne, mu-
sique des années 80 et 90, 
espace VRP avec chauffeuses, 
piste de danse avec une 
cage, tout est fait pour cette 
clientèle. « On ne s’interdit 
pas non plus les tubes actuels 
et nous sommes corrects au 

niveau des tarifs de boisson, »  
laisse entendre le directeur. 
Des soirées à thème ont 
déjà été organisées avec les 
commerçants lensois comme 
la soirée relooking avec un 
coiffeur ou cette autre soirée 
lors de laquelle un barbier a 

taillé les barbes des clients. 
« En janvier, on prévoit deux 
temps forts. Le 8 janvier, i l  y a 
une soirée d’initiation au rock et 
le 15 janvier, le DJ Alex Morgane 
viendra jouer chez nous. »  une 
nouvelle adresse pour passer 
de bonnes soirées à Lens ! .

D epuis quelques mois, la rue Kleber a vu l ’ouver ture d’un 
nouveau commerce (salon de coiffure et salon d’esthé-
tisme). A la tête de celui- ci,  une histoire de famille puisque 

Coralie Speil  (coiffure) et Vanessa Speil  (esthéticienne) sont belles-
sœurs. « Cela nous trottait dans la tête de nous associer pour ouvrir ce commerce 
dès avril 2014 »,  explique Coralie. Après 
avoir cherché du côté de Liévin, Bully 
puis Isbergues, les deux femmes ont 
décidé de poser pied à terre à Lens.  
« Nous connaissions la femme qui tenait un centre 
de formation ici. Quand elle est partie, elle nous a 
sollicitées afin de savoir si nous voulions reprendre 
le bail, » rappelle-t- elle. Banco !  Après 
quelques mois de travaux pour une décoration très tendance, 
Plume de beauté a ouver t ses por tes début janvier 2015. « A cette 
époque, j’étais enceinte, il n’y avait que la partie salon d’esthétique. J’ai vraiment inté-
gré le salon en août dernier, » rajoute Coralie. La jeune femme de 25 ans 
est titulaire d’un bac professionnel de coiffure. Après des stages, 
elle a fait plusieurs salons de coiffure à Liévin, Noyelles-Godault 

et Car vin avant de se décider de se lancer dans l ’aventure avec 
sa belle-soeur. Dans les 50 mètres carrés du local,  on trouve 
deux bancs de coiffage, un bac à shampoing puis une salle pour 
l ’onglerie et une autre pour la par tie massage. Et sur tout, i l  y a 
le bon accueil.  « Il est déterminant pour notre type de commerce. Si une cliente 

est mal reçue, elle aura peur d’être coiffée rapide-
ment et ne reviendra plus. On commence petit à 
petit à avoir notre clientèle. Je trouve que notre 
début est très satisfaisant, mieux que je ne l’ima-
ginais, » ajoute la coiffeuse qui a décidé 
d’ouvrir non stop entre midi et deux :  
« Cela permet à ceux qui travaille de venir chez 
nous pour une coupe ou un soin. » Au niveau 

des tendances, Coralie estime que les femmes sont adeptes en ce 
moment de coiffure très longue et ondulée. Même si  la coupe au 
carré reste bien présente. Les teintes sont franches :  rouge, vio-
line ou effet ombré. Chez les hommes cela dépend :  « Les trentenaires 
aiment une coupe classique et un peu décoiffée tandis que les jeunes de 20 ans pré-
fèrent avoir les cheveux rasés sur le côté et une mèche sur le dessus un peu laquée. » .

“un bon début”
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suite ...

fibre très 
haut débit : 

à lens elle est lancée

I nitié par le gouvernement en 2010, le plan na-
tional visant à déployer le THD (Très Haut Débit) sur 
l’ensemble du territoire devient peu à peu une 
réalité. Dans la foulée du lancement du plan, un 

Appel à Manifestation d’Intention d’Investir (AMII) a 
été lancé auprès des opérateurs privés. Partant de ce 
principe, les opérateurs pouvaient décider de se lan-
cer sur ce marché sans faire appel aux financements 
publics. Dans l’agglomération de Lens-Liévin, de 
zone de densité moyenne, c ’est l’opérateur Orange 
qui a répondu présent. De son côté, Numéricâble-
SFR – également présent sur le secteur - profite de 
la nouvelle ère de la THD pour moderniser son réseau 
pour ses abonnés.

obligation d’accord pour raccorder les loge-
ments à la fibre

A Lens quatre lots de phasage ont été déterminés 
dans les quartiers. Le lot 1 a été publié en juin 
2012 pour 14 armoires et 5100 logements ; le lot 
2 a été publié en octobre 2013 pour 16 armoires et 
5700 logements, le lot 3 publié récemment en 2015 
pour 14 armoires et 4800 logements ; les études se 
terminent pour le lot 4, qui concerne 9 armoires 
et 3200 logements, soit au total 53 armoires pour 
18800 logements. C’est le Nœud de Raccordement 
Optique de Lens Condé (NRO) basé rue Paul-Sion qui 

couvre toute la ville et d’où partent les fibres. Les 
armoires optiques sont les éléments les plus visibles 
dans la ville entre le NRO et les logements, chaque 
armoire étant prévue pour couvrir 360 logements. 
Le processus est le suivant : lorsqu’il y a la pose 
d’une armoire sur le domaine public, cette armoire 
est raccordée d’un côté par la fibre au NRO. Puis de 
l’autre côté, on tire la fibre vers les points de bran-
chement (un point de branchement couvre une dizaine de loge-
ments) qui se trouvent soit sur les poteaux, soit en 
façade de l’habitation ou dans les parties communes 
des immeubles collectifs. C’est également une phase 
du déploiement qui prend du temps puisque tout 
point de branchement doit faire l’objet d’un accord 
du propriétaire (d’une maison ou entreprise), du bailleur 
social ou du syndic d’une copropriété (après autorisa-
tion de l’assemblée générale). A noter que si Orange est 
déployeur de ce nouveau réseau de fibre, tous les 
Fournisseurs d’Accès Internet (FAI) pourront proposer 
leurs offres, via un raccordement à la fibre entre le 
point de branchement et l’habitation. A Lens, les 
premiers quartiers fibrés (notamment ceux du lot 1 et les 
tous premiers du lot 2) sont donc potentiellement com-
mercialisables. Lorsque le dernier lot sera terminé 
en termes de poses d’armoires, il faudra encore at-
tendre quelques mois pour bénéficier de l’ouverture 
commerciale. Au premier semestre 2017, la fibre 
sera donc partout à Lens.

depuis 2012 et les premières études Aux quAtre coins de lA ville, 
c’est un long trAvAil qui est en trAin de s’Acheminer. 

si certAins quArtiers sont déjà équipés pour recevoir le très 
hAut débit, lA commerciAlisAtion serA effective dAns les 

prochAins mois dAns lA globAlité de lA ville.
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L e 5 avril 2016, la télévision 
numérique terrestre ( TNT ) 
passe à la haute définition 

(HD). Outre le gain en ressource 
spectacle en faveur du déploie-
ment de services mobiles, cette 
évolution va permettre de dif-
fuser l’ensemble des 25 chaînes 
nationales gratuites de la TNT 

en HD sur tout le territoire, avec 
une meilleure qualité de son et 
d’images. Selon l’observatoire  
de l‘équipement audiovisuel des 
foyers (Médiamétrie/CSA), environ 
10% des foyers français  reçoivent 
la télévision par une antenne 
râteau et ne possèdent aucun 
récepteur compatible avec la HD. 

Pour ces foyers, il est primordial 
de tester dès à présent la comp-
tabilité de leurs téléviseurs afin 
d’acquérir un équipement TNT 
HD avant le 5 avril pour chacun 
de leur poste non compatible (un 
adaptateur HD est suffisant, pour un coût 
de l’ordre de 25 euros), sous peine de 
ne plus recevoir la télévision. .

la tnt passe 
à la haute déFinition en aVril

...............................................................................................................................................................................................
Pour tout renseignement www.recevoirlatnt.fr

Le lot 1 a été publié en juin 2012 pour 14 
armoires et 5100 logements ; le lot 2 a été 
publié en octobre 2013 pour 16 armoires et 5700 

logements, le lot 3 a été publié en janvier 2015 pour 
14 armoires et 4800 logements ; le lot 4 a été publié 
en août 2015 pour 9 armoires et 3200 logements, 
soit au total 53 armoires pour 18800 logements.

lot 1 lot 3lot 2 lot 4

sur le terrain, ça avance bien

M ardi 8 décembre, il est 8h30 quand des agents 
de Sade Telecom débarquent rue Etienne-Do-
let. Sous la conduite du chef de chantier Serge 

Ponthier, ils vont tirer les câbles de fibre : « On réalise 
d’abord l’aiguillage, que l’on passe dans les fourreaux sous 
terre, puis on tire les câbles dedans.»  Les câbles sont en-
suite amenés jusqu’à l’armoire la plus proche. « Dans 
l’armoire, i l  y a la partie gauche qui est dédiée aux câbles 
en provenance du NRO  (Nœud de Raccordement Optique).  La 
partie droite, elle, est destinée à la distribution vers les maisons et immeubles, »  continue le technicien. Les câbles arrivent à 
droite de l’armoire et sont tirés afin que la fibre puisse être soudée sur les têtes (une armoire en compte en général quatre). 
Sur cette opération qui concernait le lot 3, environ 500 mètres de câbles ont été tirés depuis cinq chambres de tirage. 
Et les délais sont bons : « sur les 53 armoires plus d’une trentaine sont raccordées et câblées »  termine Serge Ponthier. .

Ça vous parle :
Ce que la fibre et le très haut débit (THD) apportent 
en termes de téléchargement sur des sites légaux

de jeux en ligne

THD
2-3 millisecondes

ADSL
80 millisecondes

de 20 photos 
(lourdes de 480 Mo)

THD
4 secondes

ADSL
2 min 08

d’un film haute définition 
(lourd de de 30 Go) 

THD
4 min 30

ADSL
2h13

PAROLE D’éLu

philippe 
rayter

adjoint en charge des 
travaux, de la sécurité 

et du cadre de vie

lens Mag : a quand remonte le dossier de la fibre et 
comment s’inscrit-il au sein de la municipalité ?
Philippe Rayter : Ce dossier remonte à plusieurs années déjà. J’ai l’ai 
repris il y a deux ans de cela avec de nouvelles techniques de travail dans 
l’organisation.  On regarde comment on peut positionner les armoires de 
distribution qui sont sur du domaine public, comment peut se faire le 
passage des câbles sous terre, voir s’il y a déjà une réservation.

On regarde également la faisabilité de l’endroit où Orange veut installer 
une armoire car il faut qu’il y ait une bonne lecture pour les piétons et 
les conducteurs. En d’autres termes, l’armoire ne doit pas gêner la visi-
bilité  pour une bonne sécurité de la circulation. Il ne faut pas non plus 
oublier les personnes à mobilité réduite : les armoires ne doivent pas 

gêner les passages en fauteuil roulants. Enfin il y a l’aspect visuel. Il 
faut que l’armoire de distribution se fonde en quelque sorte dans 

le décor et le mobilier urbain. On demande à adapter la cou-
leur de l’armoire avec le mobilier urbain existant et on 

exige également qu’après les travaux, soit mis en place 
les mêmes matériaux : si des trous ont été faits sur du 
macadam rouge, il faut remettre du macadam rouge.

lM : Quel est le rôle de la municipalité dans ce dossier de la fibre ?
PR : une fois que les conditions sont réunies pour installer les armoires de distribution et que 

tout est validé par la municipalité qui a un droit de regard concernant le domaine public, 
on signe les différents arrêtés pour lancer les travaux. On donne notre accord er on fait le 

suivi des travaux mais en aucun cas la municipalité intervient sur la qualité de la fibre.  
Le domaine technique est réservé à Orange. La ville  a été découpée à leur demande 

en lots pour des raisons techniques afin qu’ils aient le moins de pertes possibles. 
Cette opération s’est faite en quatre phases. La dernière va démarrer au début de 
l’année 2016.



jennifer van Meir
de la résidence sellier aux spotlights
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A 25 Ans, jennifer vAn meir qui A grAndi Au cœur de lA résidence sellier A enregistré 
son premier Album de musique en juillet dernier. le lens mAg lui donne lA pArole

lens Mag : votre 
histoire avec la 
chanson ne date pas 
d’hier…
Jennifer Van Meir : Oui ! 
Depuis toute petite j ’ai 
toujours chanté ;  chez moi, 
dans la rue ou même à 
l ’école Maës dans la cour de 
récréation. Lorsque j ’étais 
enfant je regardais déjà 
les chaînes qui diffusaient 
les clips. En 2002, lorsque 
j ’ai  vu Priscilla par ticiper 
à l ’émission de Bataille et 
Fontaine « Drôles de petits 
champions » sur TF1, ce fut 
un tournant. J’ai  alors déci-
dé moi aussi de par ticiper à 
toute sor te de concours de 
chants.

lM : plus jeune, qui 
étaient vos modèles ?
JVM :  Les  goûts  évoluent 

avec l ’âge mais  j ’a imais 
Pr isc i l la,  Br itney Spears, 
Al izée,  Cél ine Dion mais 
aussi  Edith Piaf,  notam-
ment pour ses  chansons 
Padam Padam et  l ’Hymne à 
l ’Amour.

lM :  Comment se sont 
passés les concours 
de chant ?
JVM :  Tout s’est accé-
léré à mes 18 ans. Après 
l’obtention du bac commerce 
au lycée Robespierre, j ’ai dé-
cidé d’entamer une carrière 
d’artiste. Il y a deux ans, j ’ai 
été le coup de cœur du jury 
du concours organisé par 
La Mise en scène à Auchel. 
Cela m’a permis un enre-
gistrement au studio (magix 
studio) de Vincent Valem à 
Rebreuve Ranchicourt. C’est 
notamment Vincent Valem 
qui a conseillé à Louane de 

chanter un homme heureux 
à The Voice.

lM : Qu’avez-vous 
enregistré ?
JVM :  En décembre 2013, 
j ’a i  d ’abord fait  un s ingle 
de reprises  (Destin de Céline 
Dion et Bambino de Dalida) puis 
un second (Vague Instant et Petit 
Bout mon amour, une chanson dédiée 
à ma fille de Mélina de 18 mois et 
écrite par Philippe Laurent.)

lM :  après les singles 
est venu le temps de 
faire un album…
JVM :  Oui, c ’est un album de 
reprises. Il n’a pas de titre, 
juste mon nom. Il a été fait 
en juillet dernier en l’espace 
d’une journée. Vincent 
Valem était assez fier de 
moi car pour un tel album, 
il faut en général plusieurs 
jours. On y trouve des 

chansons connues comme 
Poupée de Cire, Mercy, Love 
me like you do, Tant de 
Moi ou encore Maman de 
Louane. On peut trouver cet 
album sur mon site Internet 
( jennifervanmeir.com). Ces 
chansons sont diffusées sur 
des radios comme BLC, radio 
+, Contact etc.

lM :  Q uelle est votre 
prochaine étape à 
moyen terme ?
JVM :  Je fais de la scène 
notamment à Katy Folie 
à Lens. Je me suis mise 
à écrire également. Pour 
l’instant j’ai fini un premier 
texte. Pour l’heure, faire 
un nouvel album n’est pas 
encore évoqué. Mais si cela 
devenait un nouveau projet, 
Vincent Valem serait à la 
composition musicale.
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texte non parvenu dans les délais impartis

tous pour lens dans le bon sens

lens bleu Marine

elections régionales : Les valeurs républicaines, du rassemblement et 
de l’union ont primé sur les autres choix et démontré la bonne santé de 
notre démocratie. La distance avec les instances nationales est nécessaire. 
Nous remercions TOuS les électeurs dont le sens civique, et l’attachement 
aux valeurs républicaines ont beaucoup contribué à ce résultat qui nous 
oblige. une lourde responsabilité attend cette équipe. Nous prendrons en 
compte toutes les sensibilités. Nous serons vigilants sur l’intérêt général 
et le développement du bassin minier avec vous.

lens : les difficultés demeurent (fermetures de commerces, précarité, 

sécurité, animations, etc…). Changeons de méthode, écoutons vos 
suggestions sur ces sujets et organisons en 2016 un vrai débat citoyen 
dans un conseil municipal exceptionnel sur le thème de l’avenir de 
la cité.

nous vous souhaitons une excellente année 2016

Suivez-nous : www.lecentreetlesrepublicains.com
Marylène Boeykens (uDI), Bruno Ducastel (uDI) et Sophie Gauthy (LR)

le centre et la droite républicaine

des vŒuX d’HarMonie et de partage pour 
une annee fruCtueuse et pleine d’entHousiasMe

Le début d’une nouvelle année est toujours un moment propice pour s’échanger les vœux de bonheur, de santé et de réussite. Pour ne pas déroger à cette 
tradition, l’ensemble des élus de la majorité municipale vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2016 placée sous le signe de la solidarité, de la 
fraternité et du vivre ensemble.

On reproche souvent aux élus leur tendance à travailler sur le court terme…en fonction des échéances électorales. Ce n’est pas notre cas ! En effet, seule une 
vision globale permet une planification raisonnable et cohérente. C’est, à notre sens, le meilleur moyen de mener à bien les projets municipaux. Notre principal 
objectif : investir pour préparer l’avenir de notre ville.

2015, sous l’impulsion de la majorité municipale, a vu une nouvelle salle de sport à Jean Zay, un nouveau groupe scolaire à la Grande-Résidence, de nouveaux 
logements rue de l’écluse, la réfection et l’agrandissement de la crèche Suzanne Lacore, la réfection des écoles pour terminer sur l’ouverture de la maison des 
jeunes Buisson.

2016, quant à elle, verra la rénovation-extension du complexe sportif Faucquette, un nouveau terrain synthétique à Léo Lagrange, la rénovation et la construc-
tion de nouveaux logements dans la cité 12, de même que dans l’ancienne rue Claude Bernard, la rénovation du centre social Alexandre Dumas…
 
Même si pour certains d’entre vous cela ne va pas assez vite, notre ville bouge, évolue, se transforme. Tout ce travail, nous le continuerons bien entendu en 
2016 pour faire de Lens une ville attrayante et rayonnante.

Excellente année 2016 à toutes et à tous.

Majorité Municipale

Le deuxième Mardi de chaque mois, le PIMMS (ex gare routière) accueille une permanence de l’Espace Info 
Energie de 9h à 12h sans rendez-vous. L’Espace Info Energie est un service public d’information sur la 
maîtrise de l’énergie, un service de proximité, un service indépendant, neutre et objectif, un service 

soutenu par l’ADEME, le Conseil régional du Nord Pas de Calais et la Communauté d’agglomération de Lens-
Liévin. Vous avez ainsi l’occasion de faire le plein de conseils auprès de votre conseillère info énergie. Vos 
questions peuvent porter sur l’énergie dans l’habitat : Comportements pour économiser l’énergie, chauf-
fage, confort thermique et qualité de l’air, choix des techniques et matériaux, énergies renouvelables etc. .

C’est un rendez-vous annuel et qui 
concerne l’ensemble de la popula-
tion. La campagne du recensement 

de la ville de Lens démarre le 21 janvier 
et s’étalera pendant plusieurs semaines 
jusqu’au 27 février. L’INSEE a tiré au sort 
un échantillon de 8% de la population 
lensoise sur toutes les zones de la ville. 
Huit agents de la ville ont été désignés 
afin de passer chez les personnes tirées 
au sort. Ils doivent leur présenter une 
carte de recenseur avec leur photo, la 
signature du maire Sylvain Robert et 
la Marianne apposée dessus. Il y a trois 
manières de répondre aux question-
naires : soit en direct avec l’agent recenseur, soit en prenant un rendez vous ultérieur avec lui ou alors en répondant sur un 
site Internet dédié (www.le-recensement-et-moi.fr). Rappelons que le recensement de la population a une réelle importance 
concernant l’aménagement du territoire puisqu’il permet de voir les besoins de la population, leur âge, leur profession. .
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SAMu : 15
POLICE : 17
POMPIERS : 18
Médecins de nuit, week-end 
et jours fériés : 03 21 71 33 33
Accueil des sans abris : 115
Enfance Maltraitée : 119 
Maltraitance personnes 
âgées : 0892 68 01 18

contacter
Votre mairie

structures
municipales

Standard : 03 21 69 86 86
Numéro gratuit : 0800 167 167
avotreecoute@mairie-lens.fr
www.villedelens.fr

Plus d’infos et de photos sur
f a c e b o o k . c o m / m a i r i e d e l e n s

les nuMéros 
d’urgences

Colisée : 03 21 28 37 41
Médiathèque : 03 21 69 08 30
Conservatoire : 03 21 49 58 73
Ecole de dessin : 03 21 43 73 39
Cyberbase Macé : 03 21 43 08 37
Cyberbase Maës : 03 21 43 78 50
Piscine : 03 21 28 37 35
CCAS : 03 21 14 25 70 
Centre socio-culturel 
Vachala : 03 21 77 45 55
Centre socio-culturel 
Dumas : 03 21 77 45 60
Centre socio-culturel 
12/14 : 03 21 76 09 23
Permanences élus : 
03 21 69 86 86
Agent de Surveillance de la Voie 
Publique ( ASVP) : 03 21 69 09 29
Relais des Assistantes 
Maternelles : 03 21 08 03 57
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le recenseMent déMarre 
le 21 janVier

permanence de 
l’espace info energie

...........................................................................................................................................................................
Recensement du 21 janvier au 27 février

...........................................................................................................................................................................
03 21 790 518 ou info-energie@agglo-lenslievin.fr
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C ’est à l’initiative de Da-
nièle Lefebvre, adjointe 
à l’Education, qu’un tel 

partenariat a pu se concré-
tiser. Depuis 2010, dans le 
cadre de l’arrivée du Louvre-
Lens, le lycée Condorcet pro-
pose aux élèves une option 
Histoire des arts avec des 
cours menés par Géraldine 
Wayolle. une trentaine 
d’élèves de 1ere et de Termi-
nale suivent cette option as-
sez unique dans le secteur du 
Lensois (ainsi que des élèves de 2nde 
qui suivent l’option « découverte des 
arts et du patrimoine »). Etant en-
tendu que le succès de cette 
option n’était plus à démon-
trer, Danièle Lefebvre a sou-
haité créer des passerelles 
entre les différentes parties. 
Elle a ainsi oeuvré au rap-

prochement entre Géraldine 
Wayolle et des partenaires 
comme l’école du Louvre 
et la fondation Culture et 
Diversité. Le but ? Permettre 
aux élèves lensois d’accéder 
à des métiers liés au musée 

comme celui de conserva-
teur, restaurateur etc. via la 
préparation de concours à 
l’école du Louvre. A ce titre, 
la fondation Culture et di-

versité intervient au niveau 
d’un système de bourse.

après la sélection, 
le stage

La démarche est nouvelle : 

les élèves lensois peuvent 
être volontaires pour béné-
ficier de cette aide. une 
sélection sera faite d’après 
les résultats des élèves. Pour 

les élèves choisis par la Fon-
dation Culture et Diversité, 
ils auront l’occasion de dé-
couvrir l’école du Louvre et 
de participer à un stage de 
préparation au test de l’école 
pendant une semaine à Paris. 
Les frais étant pris en charge 
par la Fondation Culture et 
Diversité. Avant d’atteindre 
cet objectif, les élèves len-
sois ont rendez-vous le 26 
janvier pour une journée à 
l’école du Louvre à Paris à 
l’occasion de la journée des 
métiers. Ils auront ainsi une 
première présentation des 
différents métiers. « C’est vrai-
ment un moyen pour les élèves d’aller 
au bout et d’intégrer l’école du Louvre, »  
ajoute Géraldine Wayolle. 
un élève lensois dans cette 
école, quel symbole ! .

. macédoine vinaigrette 
. poisson meunière
. julienne de légume
. pomme vapeur

. crème de gruyère
. fruit de saison

. émincé de radis
. sauté de bœuf 
au paprika doux

. macaronis et fromage râpé
. petit suisse aromatisé

. compote pomme ananas

. potage de légumes
. escalope de dinde 

forestière
. haricots verts pomme 

de terre
. crème anglaise et biscuit

un joli partenariat 
pour les métiers du musée

Depuis quatre ans, la société Api est détentrice du marché public concernant la restauration 
scolaire. Neuf cantines sont desser vies par les repas concoctés par la société de restauration. 
On parle de 1000 repas ser vis chaque jour d’école. Les repas sont préparés en amont sous plu-

sieurs consignes avec le directeur de la cuisine centrale basée à Bruay-la-Buissière et une diété-
ticienne. « I l  faut savoir  que nos menus sont préparés en fonction de l ’âge du public.  Ceux servis  pour les 
écol iers  (enfance) n’est  pas le  même que celui  pour les seniors,  »  explique Patrick Herbin, commercial à 
Api.  La provenance des produits est impor tante :  bœuf français,  porc français,  poisson en filet avec 
un tissu local à respecter.  Outre les menus bios, la société Api ne propose que quatre fritures sur 
une période de 20 jours de repas. Les repas sont fabriqués selon les normes de J+4 (consommable 
pendant qua tre jours).  « Lorsque le repas est  fabriqué,  i l  se met en place ce qu’on appel le la l iaison froide.  Le 
produit  cuit  passe dans des cel lules de refroidissement.  I l  faut le  ramener à 8 degrés dans les deux heures 
de la fabrication.  Les repas sont l ivrés dans un camion réfrigérés avec un système de géolocal isation de 
température.  I l  est  ensuite stocké dans une chambre froide de l ’école à 3 degrés » ,  détaille Patrick Her-
bin. Puis le personnel municipal prend le relais.  Les parents d’élèves sont de leur côté ravis.  .

la qualité 
des cantines lensoises 

reconnue

“c’est vraIment un moyen pour 
les élèves d’aller au bout et 

d’Intégrer l’école du louvre”

un pAs de plus A été frAnchi pAr le lycée condorcet. depuis quelques semAines, 
un pArtenAriAt A été mis en plAce entre l’école de louvre et lA section histoire Art 

et pAtrimoine de l’étAblissement.

On ne travaille pas seuls 
sur les menus. D’emblée, 
on associe les parents 
d‘élèves et le personnel 
qui repère les habitudes 
alimentaires des enfants. 
Le but c’est d’améliorer 
l’assiette car il ne suffit 
pas de faire un menu 
équilibré s‘il n’est pas 
bien cuisiné. Les enfants 
mangent le contenu des 
repas et c’est là le ver-
dict.
 
un menu bio tous 
les lundis

Tous les lundis, il y a un 
menu bio et une fois 
par mois, une animation 
est faite avec un repas 
typique, de la décora-
tion etc. Ces dernières 
années, trois nouvelles 
cantines ont vu le jour 
(écoles Lapierre, Jules-Verne 
et Thérèse-Cauche) tandis 
que celle de l’école Basly 
est prévue pour la ren-
trée prochaine. Nos ef-
forts sont récompensés : 
en 2013, l’uFC Que Choi-
sir a noté les cantines de 
Lens de 14,5 sur 20 selon 
différents critères.

PAROLE D’éLuE

danièle 
lefebvre
adjointe à 
l’éducation

3 exemples de repas 
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A 17 Ans, lAhssen jellouli, A été récompensé lors des trophées sportifs 
de lA ville de lens mArdi 8 décembre. il s’est notAmment distingué 

lors de deux compétitions cette Année.

une délégAtion lensoise dont fAisAit pArtie sylvAin robert, mAire, étAit à pAris pour Assister Au 
tirAge Au sort de l’uefA euro 2016 qui vA se dérouler en juin prochAin.

I l n’était pas vraiment football Lahssen. Ni basket ou handball 
d’ailleurs. Pas même tennis. Non, le premier club sportif dans 
lequel Lahssen s’est inscrit, c ’était un club de Full Contact à 

Méricourt en 2009, alors qu’il fêtait son dixième anniversaire. 
Pendant un an, il a découvert ce sport de combat qui exclue les 
coups en-dessous de la ceinture (ainsi que ceux por tés par les coudes et 
genoux). Après un arrêt de quelques 
années, celui qui étudie au lycée 
Robespierre a décidé de remonter 
sur les rings voici trois ans. Mais 
cette fois-ci dans une autre disci-
pline : le Muay Thaï. « Je fais partie 
du KB Lens Team Falsson basé au stade 
Léo-Lagrange. On suit trois entraî-
nements de deux heures par semaine 
sous la conduite de Giovanni Falsson », 
explique-t-il. une centaine de passionnés sont dans ce club, selon 
leur échelon. Celui de Lahssen est en amateur étant donné qu’il 
n’a pas encore la majorité. Cela ne l’a pas empêché de participer 
et de se distinguer dans différentes compétitions : « En catégorie 
amateur, j ’ai gagné le championnat régional en avril  et le championnat 
de France en juin, »  savoure encore aujourd’hui le jeune homme.

respect, humilité et fierté

Ce t te  d o u b l e  ré co m p e n s e  v i e nt  co u ro n n e r  d e s  m o i s  d ’e f fo r t. 
O u t re  l e s  e nt ra î n e m e nt s  c h a q u e  s e m a i n e  (q u i  c o m p o r te  d e s 
s é a n c e s  d e  m u s c u l a t i o n ) ,  La h s s e n  a  p r i s  t rè s  a u  s é r i e u x  l e s  co n s é -
q u e n ce s  d a n s  l a  v i e  q u o t i d i e n n e  q u’i m p l i q u e  ce  s p o r t  :  «  I l 

f a u t  ê t re  f i n  p o u r  ce  t y p e  d e  s p o r t 
( N D L R  :  i l  p è s e  5 5  k i l o s ) .  J e  f a i s  t rè s 
a t te n t i o n  à  m o n  a l i m e n t a t i o n  e t  à 
m o n  hyg i è n e  d e  v i e.  J e  n e  m a n g e  p a s 
n’i m p o r te  q u o i  e t  co u r s  s o u ve n t .  »  
Pa s  q u e s t i o n  d e  m u l t i p l i e r  l e s 
s o r t i e s  a u  f a s t fo o d  n i  m ê m e  d e 
to u c h e r  à  l a  c i g a re t te  :  «  Pe u t  ê t re 
q u e  s i  j e  n’a va i s  p a s  f a i t  ce  s p o r t , 
j e  f u m e ra i  co m m e  l e s  co p a i n s ,  » 

a d m e t - i l .  Ho r m i s  u n e  ce r t a i n e  hyg i è n e  d e  v i e,  l e  M u ay  Th a ï 
a  i n c u l q u é  d ’a u t re s  va l e u r s  à  La h s s e n  :  «  Ce  s p o r t  t ’a p p re n d 
à  re s te r  d ro i t  d e va n t  l e s  s i t ua t i o n s  d e  l a  v i e  e t  d e  re s p e c te r  l e s 
g e n s .  »  R e s p e c t,  h u m i l i té  e t…  f i e r té  co m m e  ce l l e  re s s e nt i e 
p a r  l u i  e t  s a  f a m i l l e  a u  s o i r  d e  l a  re m i s e  d e s  t ro p h é e s  m a r -
d i  8  d é ce m b re  :  «  Ca  f a i t  p l a i s i r,  j e  n e  m’ y  a t te n d a i s  p a s  !  »  .

deux chaMpionnats 
et un trophée de la ville 

pour lahssen

ueFa euro 2016 : 
les preMières affiches connues

A vec quatre matches qui vont se 
jouer dans l’antre de Bollaert-
Delelis, la ville de Lens accueille 

autant de rencontres que des sites hôtes 
tels que ceux de Toulouse, Saint Etienne 
ou encore Nice. Depuis samedi 12 dé-
cembre et le verdict du tirage au sort, on 
connaît donc les trois premières affiches 
(la quatrième étant le 1/8 de finale du 25 juin). 
Albanie-Suisse le 11 juin (15h), Angle-
terre-Pays de Galles le 16 juin (15h) et 
République Tchèque-Turquie le 21 juin 
(21h) sont donc les matches de poules 
qui vont se jouer à Bollaert-Delelis. 
Si la compétition va démarrer timide-
ment avec Albanie-Suisse, n’oublions 
pas que ce sont ces mêmes Albanais 
qui avaient battu l’équipe de France en 
juin dernier. Le deuxième match, Angle-

terre-Pays de Galles, promet une chaude 
ambiance dans le stade et dans la ville. 

la belle affiche 
angleterre-pays de galles

Outre le caractère sportif indéniable de 
ce derby anglo-saxons (et des joueurs de 
classe mondiale comme Wayne Rooney et Gareth 
Bale qui vont fouler la pelouse de Bollaer t-Dele-
lis), c ’est une très bonne nouvelle pour 
les commerçants du centre-ville. Cer-
tains cafetiers espéraient que le site 
hôte de Lens pourrait accueillir les sup-
porters festifs du Royaume-unis, ils ne 
seront pas déçus par cette affiche ! Enfin 
le troisième match de poule opposera 
la République Tchèque à la Turquie. Sûr 
que Vladimir Smicer, ex joueur tchèque 

du RCL regardera ce match avec intérêt 
dans son ancien jardin de Bollaert-Dele-
lis. Sportivement, la République Tchèque 
a déjà fait ses preuves lors des élimina-
toires en sortant une nation comme les 
Pays-Bas. Elle possède également des 
joueurs de renom comme Tomas Rosicky. 
La Turquie n’est pas une équipe incon-
nue dans cette compétition puisqu’elle 
fut demi-finaliste en 2008. Enfin le hui-
tième de finale pourrait être une belle 
affiche de football : ce sera la rencontre 
entre le premier du groupe D contre 
le 3ème des groupes B, E ou F. L’Espagne 
fait partie du groupe D, si elle termine 
première, le champion sortant de l’Euro 
viendra donc jouer à Bollaert-Delelis 
qui revêtira des couleurs connues… .
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“ce sport t’apprend à rester 
droIt devant les sItuatIons de la 

vIe et de respecter les gens ”



Permettre de rendre tous les gens artistiques accessibles à tous avec une attention particulière envers les publics éloignés de la culture. Tel 
est le credo de cette initiative municipale que sont les ateliers Rencontre de la culture. Des ateliers de pratique artistique et de forme lé-
gère seront à nouveau proposés. Depuis le mois de novembre et jusqu’en mars, le public peut ainsi s’inscrire à trois ateliers. un atelier d’écri-

ture « Polar et cuisine » autour d’une nouvelle policière en lien avec le thème de la cuisine avec l’auteur Mickaël Molonska afin de renforcer et de 
poursuivre le travail participatif engagé sur les trois centres socioculturels. Dix séances de 2 heures sont programmées pour l’atelier de co-créa-
tion « Osez les polars » animé par le photographe Patrick Devresse au bénéfice du public du centre socioculturel et de la cité 9. Le public pour-
ra composer et réaliser une exposition et un book. Ces deux premiers ateliers seront valorisés lors du Salon du Livre Policier (PolarLens). La troi-
sième série d’ateliers concerne l’écriture et la parole. Les ateliers « La poésie hors les murs » sur le thème de la grande Guerre à aujourd’hui sont 
conduits par la maison de la poésie du Nord/Pas-de-Calais. Ils permettront aux habitants du 12/14, aux patients du CHL et aux écoles maternelles 
et primaires de s’approprier l’histoire et l’origine de leur quartier. Enfin deux ateliers de formes légères complètent cette initiative municipale. 
Ils permettent une ou plusieurs rencontres avec des artistes dans le registre de spectacles vivants (concerts de poche, spectacle pour jeune public etc.) . A lors que la Ville de Lens se lance dans un ambitieux projet 

de rénovation de l’orgue de l’église de Saint-Léger, il y a la 
possibilité d’apprendre à jouer de cet instrument au conser-

vatoire de musique Chopin basé rue Romuald-Pruvost. En effet, la 
municipalité avait investi voilà un an et demi dans l’achat d ‘un 
orgue assisté par ordinateur. C’est Sylvain Heili qui dispense ces 
cours chaque semaine aux élèves inscrits. « Cet orgue assisté par or-
dinateur est encore différent de l’orgue numérique. Il  propose un vrai son 
CD. Tout est recréé jusqu’au défaut qui fait l’âme de l’instrument, «  ex-
plique-t-il en préambule. Depuis 25 ans qu’il pratique cet instru-
ment (tout comme le piano), Sylvain Heili connaît bien son histoire: « 
L’orgue est tout de même l’un des plus vieux instruments qui existe. I l  date 
des années 700 et propose un répertoire immense qui va du moyen âge 
jusqu’à nos jours. » Vous ne pouvez pas ne pas avoir déjà entendu 
la toccata et fugue en ré mineur de Bach (souvenez-vous du générique 
du dessin animé de « Il était une fois l ’Homme ») ou encore « Ainsi parlait 
Zarathoustra »  de Strauss (reprise dans l’ouver ture du film « 2001 l’odyssée 
de l’espace » de Stanley Kubrik). un instrument qui a bien résonné dans 
nos oreilles et qui peut être maîtrisé en l’espace de deux ans au 
conservatoire de musique. Sylvain Heili voit beaucoup, d’avantage 
dans cet instrument assisté ici par un ordinateur. « C’est ludique, ce 
qui est hyper important pour les jeunes. Dans un orgue grandeur nature 
que l’on retrouve dans les églises, les tuyaux et les mécaniques sont ici 
remplacés par un écran tactile. »  Le confort n’est pas négligeable :  
« Il  fait froid dans l’église pendant l’hiver. L’idée, c’est vrai-
ment d’apprendre l’orgue assisté par un ordinateur dans un pre-
mier temps avant de s’essayer à l’orgue dans l’église », termine 
le professeur de musique. Chose qui sera possible dans un 
an à l’église Saint Léger après les travaux initiés par la mu-
nicipalité dans le cadre d’une promesse de campagne. .
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essayeZ l’orgue magique

amener la culture pour tous 

lens Mag : pourquoi 
avoir initié ces ateliers 
de la culture?
Hélène Corre : Les ateliers-
rencontres de la culture n’ont 
pas été créés, à proprement 
parler : des opérations de 
médiation culturelle de ce style 

existaient auparavant, mais 
de façon plus éparse et sans 
grande visibilité. En initiant 
ce label, nous avons souhaité 
qualifier ces propositions, les 
mettre en cohérence et établir 
un lien fort avec l’ensemble de 
la programmation culturelle. 
Nous voulions alors, et c’est 
encore vrai aujourd’hui, jouer 
sur tous les leviers permettant 
d’attirer un nouveau public dans 
les établissements culturels : la 
communication et la tarification 
d’une part, la médiation et les 
pratiques artistiques d’autre 
part afin de rendre notre offre 
culturelle la plus accessible pos-
sible, en levant tous les freins 
à l’accès et pas seulement d’un 
point de vue économique.

lM : Quels sont les 
retours pour les 
participants ?
HC : Les retours sont bons 
dans l’ensemble. Nous avons 
eu de très belles expériences, 

notamment sur des projets qui 
s’inscrivent dans la durée avec 
une pratique artistique et une 
restitution. Mais c’est  aussi 
des simples rencontres avant 
spectacle : les bénéficiaires 
des ateliers viennent ensuite 
volontiers au concert qui leur 
a été présenté. L’idée de ces 
ateliers-rencontres n’est pas 
tant de «faire du chiffre» que de 
stimuler des personnes qui ne se 
seraient jamais d’elles-mêmes 
senties concernées par notre 
programmation pour toutes 
sortes de raisons. Cela permet 
de faire connaître ce que nous 
proposons, de démythifier les 
lieux de culture et d’encourager 
les pratiques artistiques et 
culturelles.

lM : Quel est le 
public visé ?
HC : Dès le départ, les 
ateliers-rencontres ont été 
conçus pour être ouverts 
à tous sans distinction. 

Pour autant, nous avions le 
souhait de faire venir priori-
tairement un public différent 
de nos «habitués», un public 
éloigné de la culture pour 
diverses raisons. Nous nous 
sommes appuyés sur des 
associations pour toucher les 
personnes dont il était illu-
soire d’espérer une démarche 
individuelle. Nous travaillons 
aussi avec le centre social, 
les foyers de personnes 
âgées, nos établissements 
de pratiques artistiques 
etc. Les ateliers-rencontres 
ne peuvent ni ne doivent 
se restreindre à une seule 
catégorie de population, ils 
sont à l’usage de tous et leur 
diversité est telle que chacun 
peut y trouver son compte. 
Ils sont une vraie plus-value 
pour notre programmation 
qu’ils enrichissent et dont 
ils élargissent le public 
potentiel.

C’est une formidable chose que Lens possède dans l’un de ses établis-
sements un tel outil. De plus, cet orgue assisté par ordinateur est un 
bel exemple de deux fortes entités de notre ville : une ville culturelle 
qui a accueilli le Louvre-Lens et une ville numérique qui accueille le 
PNC (Pôle numérique Culturel). Pédagogiquement, il est intéressant de 
voir qu’avec le numérique et son écran tactile, on peut apprendre les 
bases d’un des plus anciens instruments de musique comme l’orgue. 
Le numérique a un rôle essentiel à jouer dans nos vies. Il existe même 
des applications permettant d’apprendre à jouer de la guitare. 

PAROLE D’éLuE

hélène 
corre
adjointe à la culture

PAROLE D’éLu

Bruno cavaco
conseiller municipal délégué aux 

innovations technologiques et numériques

.....................................................................................................................................................................................................................................
Inscriptions possibles au conservatoire de musique Chopin au 03 21 49 58 73

“avec cet orgue, on passe de la 
mécanIque au numérIque ”
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Zoom

....................................................................................................................................
▶ Théâtre le Colisée à 18h30, présence souhaitée en tenue de soirée à partir de 18h - Entrée gratuite

Renseignements et réservation : www.mmidor.mmi-lens.fr

suspense, meurtres, enquêtes... vous Attendez 
Avec impAtience polArlens 2016, le 20ème sAlon 
du polAr de lA ville de lens ? une petite mise en 

Appétit pour vous fAire pAtienter. Action.

30 | sortir

soirée MMi d’or

STEPHAN 
EICHER 
Pour nous Français 
qui aimons les 

clichés, Stephan Eicher semblait être 
un contre-exemple de Suisse, avec sa 
bohème brillante et généreuse, ses 
échappées fantasques et la poésie 
venteuse de ses albums. Et voilà qu’il 
invente des mouvements d’horlogerie 
! Mais ce sont des automates musiciens 
qui vont l’environner dans son cabinet 
des curiosités …
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30 - Tarifs : 35€
Tarif réduit : 24,5€ - Tarif jeune : 17,5€

ComPéTITIoN 
YoSEIkAN

............................................................
▶ Salle Coubertin, stade Léo Lagrange

TouRNoI 
fooT u15
Organisé par les Hauts 

de Lens
............................................................
▶ Gymnase Jean-Jaurès

TouRNoI 
fooT
Organisé par l’uSOL

............................................................
▶ Salle Coubertin, stade Léo Lagrange

TIR à l’ARC
Championnat FFSA

............................................................
▶ Gymnase Hochman

BRISTol
Marc Collin, 
producteur du 

projet Nouvelle Vague, s’intéresse aux 
musiques du passé pour proposer des 
covers de 1ère classe. Après s’être penché 
sur les années 80 avec des reprises 
façon bossa nova, le voilà qui s’intéresse 
aux années 90 et plus précisément à la 
ville de Bristol, berceau du trip-hop.
............................................................
▶ Médiathèque Robert Cousin à 20h30
Tarif : 10€ - Tarif réduit : 7,50€ - Tarif jeune : 5€

H-BuRNS
H-burns est de 
retour avec un 

nouvel album, plus calme, plus pop, 
plus léché, plus californien, mais tou-
jours aussi inquiet et mélancolique. A 
l’arrivée : onze chansons comme autant 
de déclinaisons autour d’une même 
thématique, la nuit de Los Angeles où 
l’on croise, entre autres, les fantômes 
d’Elliott Smith, Neil Young, ou Bruce 
Springsteen
............................................................
▶ Médiathèque Robert Cousin à 20h30
Tarif : 10€ - Tarif réduit : 7,50€ - Tarif jeune : 5€

Musique

15/1

10/1

17/1

17 &24/1

20/1

21/1

26/1

Théâtre

Exposition

Voeux 2016

Associations

Louvre-Lens

CéRémoNIE dES voEux
La Municipalité vous convie à sa traditionnelle 
cérémonie des voeux. Venez nombreux !

BouRSE
Aux TImBRES
Organisé par Lens 

Philatélie
.............................................................
▶ Salle Jean Nohain

RESTAuRA-
TIoN d’uNE 
oEuvRE

Venez assister à la restauration d’une œuvre 
de Charles Le Brun qui figurera dans une 
prochaine exposition du Louvre-Lens !
.............................................................
▶ Plus d’infos www.louvrelens.fr

fRIENdS
Avec l’aide du Conseil 
Régional du Nord/
Pas-de-Calais et du 

Conseil Départemental du Pas-de-Calais. « On 
ne connaît personne sinon par l’amitié. » Saint 
Augustin. Friends est un cabaret vivifiant et 
intelligent sur l’amitié, conjuguant chansons, 
saynètes et réflexions philosophiques. Interprété 
par un trio de comédiens et musiciens, ils sont 
emmenés par Nicolas Ducron.
.............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 20h30
Tarif : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

AffICHES 
PoloNAISES
Sélection des années 
1950 et 1960 qui 
marquent l’âge d’or 

de l’affiche polonaise.
.............................................................
▶ Médiathèque Robert Cousin - entrée libre

NIkolA 
TESlA
Découvrez cet 

extraordinaire génie créatif et intuitif.
.............................................................
▶ Médiathèque Robert Cousin - entrée libre

RoBERT 
SCHu-
mANN 
une exposition 

sur la destinée tragique et doulou-
reuse de ce compositeur à l’apogée du 
Romantisme allemand. 
.............................................................
▶ Médiathèque Robert Cousin - entrée libre

16/1

15/1

......................................................................................................
▶ Salle Bertinchamps à 19h, accueil dès 18h

4/12

4-30/1

5-30/1

jusqu’au
9/1

AR mETTEz NouS CHA
Venez revivre en patois les potins des années 50 dans 
une ambiance chaleureuse et comique… Venez « 

bistouiller » avec les seize comédiens de la Ch’ti Comédie. A consommer sans 
modération… Rires et émotions garantis.

............................................................................................................................................
▶ Théâtre le Colisée à 19h - Tarif : 5€ adultes, 2€ enfants - Renseignements et billetterie à l’accueil du CCAS 

au 03 21 14 25 70 - Spectacle au profit du CCAS dans le cadre de la campagne de dons.

♥ Notre coup de coeur

sortir
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Le mercredi 27 
janvier à 18h30, 
les étudiants 
de l’IuT de Lens 

du département des médias numé-
riques vous invitent au Théâtre 
Municipal le Colisée pour une soi-
rée cinéma sur le thème du crime 
et des intrigues psychologiques. 
Vous pourrez découvrir les courts-
métrages qu’ils ont réalisés dans 
le cadre de la vingtième édition de 
PolarLens, le salon du livre policier 
de la Ville de Lens. A l’automne, 
vous les avez peut-être vus passer, 
caméras à l’épaule, dans les rues 
de Lens. Saurez-vous reconnaître 
les lieux typiques de la ville qui ont 
été filmés ?

Depuis deux ans déjà, les produc-
tions audiovisuelles des étudiants 
en DuT Métiers du Multimédia 
et de l’Internet sont présentées 
lors d’une cérémonie intitulée 
« Les MMI d’Or », créée par des 
étudiantes. Tapis rouge, montée 

des marches et remise de trophées 
pour ces jeunes artistes en devenir. 
Trois catégories seront à l’honneur 
et soumises à l’appréciation du jury 
: meilleure bande son, meilleur 
scénario, meilleur montage.

Cette année, ils se sont attaqués 
au monde sombre et intrigant du 
polar, et souhaitent soumettre 
leurs réalisations à votre jugement. 
Lors de cette soirée aux allures de 
remise des César©, ponctuée de 
petites interventions artistiques, 
vous serez mis à contribution pour 
élire le film qui vous aura le plus 
tenu en haleine.

Vous aurez également l’occasion de 
(re)découvrir des productions des 
anciens lycéens des établissements 
Henri Senez d’Hénin-Beaumont et 
du lycée Henri Darras de Liévin. 
Vous êtes attendus en tenue de 
soirée dès 18 heures pour cette 
cérémonie officielle. Moteur.

27/1

5/1
Musique classique

Soirée

CoNCERT 
du Nou-
vEl AN
L’Orchestre à Vents de 

Lens renoue avec la tradition du concert du 
Nouvel An. Avec la Famille Strauss : valses, 
polkas, galops et bien d’autres surprises 
seront au menu de cette soirée. 
............................................................
▶ Théâtre le Colisée à 16h
Tarif : 10€ - Tarif réduit : 7€ - Tarif jeune : 5€

ElECTIoN 
dE mISS 
lENS
Orgnanisé par les 

étudiants de l’IuT de Lens
............................................................
▶ Salle Jean Nohain à 19h - Tarif : 5€ 

Sport
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ATHléTISmE
Championnats régionaux 
de lancer

............................................................
▶ Terrain d’honneur et terrain 2, Stade Léo Lagrange

TouRNoI
BAdmINTIoN

............................................................
▶ Salle Coubertin Stade Léo Lagrange

24/1

31/1



villedelens.fr


